

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, Sra. Prov. 30 trim. ult. y Estran. 72.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administración, calle del Rubio, núm. 23.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó enviándolo en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administración, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XIX, NUM. 3.260 DE LA MAÑANA MADRID, JUEVES 27 DE DICIEMBRE DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIONUM. 23.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

GRANDES REBAJAS.

SUSCRICION ANUAL Y SEMESTRAL.

Este año, como los anteriores, la empresa de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA concede á sus suscriptores que se abonen por seis meses ó por todo el año de 1867 las siguientes grandes rebajas en el precio de suscripción:

PRECIO PARA MADRID.

Por seis meses, á 7 rs. 42
Por un año, á 13 rs. 72

PRECIO PARA PROVINCIAS.

Por seis meses, á 9 rs. 54
Por un año, á 17 rs. 96

El abono se ha de hacer en las oficinas centrales de LA CORRESPONDENCIA, calle del Rubio, núm. 23, MADRID, en metálico si es por medio de comisionados, y en libranzas ó sellos del correo si se remite en cartas.

Las ventajas que se conceden á los suscriptores de LA CORRESPONDENCIA por este anuncio, las disfrutará solo los que se abonen durante el mes de diciembre actual.

PRIMERA EDICION.

Se ha declarado de real orden que las diligencias á que den lugar los informes sobre indultos que se piden de real orden á las audiencias y á cualesquiera autoridades, tribunales y juzgados, se entiendan de oficio para todos los efectos, cesando por tanto la práctica de exigir costas ni derechos á los interesados; pues en tales casos no son ellos los que gestionan, sino el gobierno que ordena el informe para ilustrar el ejercicio de la regia prerogativa.

La temperatura máxima de anteaer en Madrid fué de nueve grados á las doce y tres de la tarde, y la mínima tres á las nueve de la noche.

La mayor temperatura de anteaer se experimentó en Tarifa, donde el termómetro señaló 16 grados.

La provincia en que hizo mas frió fué en Burgos, donde el termómetro estuvo á dos bajo cero.

Segun los partes recibidos, anteaer no ha llovido en ninguna provincia.

El vapor *Suavac* salió clandestinamente del puerto de Nueva-York para el de Brazos de Santiago, con un cargamento de 8,000 rewelvers, 2,000 fusiles del nuevo modelo, 3 toneladas de pólvora y 12 piezas de artillería ligera, para el gobierno de Juarez. El buque se fue á pique, ocasionando así una pérdida neta de 670,000 duros y se cree que han perecido quince de sus tripulantes.

Desde el 23 de enero al 1.º de febrero empezarán las sesiones de las Cámaras francesas.

El nuevo embajador del Sultán en Francia, Djemil-baja, al ser recibido por el emperador ha pronunciado un discurso diciendole que la idea dominante de la política de Turquía es la que le ha asegurado con justicia las simpatías de Francia.

Dicen de Berlin que apesar de los consejos de los médicos, el Sr. de Bismark no dejará de ocuparse de los negocios públicos hasta que no estén determinados los principales puntos del proyecto de constitucion de la confederacion del Norte.

El heredero de la corona de Inglaterra, príncipe de Gales, está enfermo, pero no de gravedad. Se espera su pronto restablecimiento.

Los periódicos de Turquía dan cuenta de haber empezado los preparativos para la gran peregrinacion á la Meca.

Entre las curiosidades que se verán en la próxima Esposicion universal de París, figuran cincuenta indios hombres, mujeres y niños de la América del Norte.

Una sociedad de personas caritativas ha comprado en Londres una fragata vieja, que tuvo cincuenta cañones, para que sirva de habitación á huérfanos que se destinarán á ser marinos. Podrán habitar en dicho buque hasta 400 niños.

Los periódicos de Oviedo anuncian la llegada á aquella capital del contratista general de las obras del ferro-carril lenés-asturiano, cuyo señor se propone dar un extraordinario desarrollo á los trabajos en las secciones de Oviedo á Gijón y de Oviedo á Mieres.

Un diario de Asturias dice que se ha notado en Oviedo el raro fenómeno de haber empezado á brotar la nueva hoja de algunos álamos.

El 20 quedó suprimido en Palma de Mallorca el cordón de vigilancia marítima que se estableció este último verano con motivo del temor de que apareciese de nuevo la epidemia del cólera.

Ha fallecido en Barcelona el Sr. D. Ramon Bacardi, ex-diputado á Cortes.

En el puerto de Sanon continua la fragata *Colorado*, de la marina de guerra anglo-americana, sin que haya experimentado novedad sanitaria su tripulacion.

Ayer recibimos por la via de Nueva-York las siguientes noticias de las repúblicas de Centro-América:
ECUADOR.—En Guayaquil fué consagrado últimamente con gran solemnidad el señor obispo de Pasto, D. Juan Manuel García de Tejada. Al mismo punto regresó el 12 de noviembre la legacion diplomática extraordinaria que había ido á Chile, y ninguna otra cosa notable ocurría en aquella república.

GUATEMALA.—Al 11 de noviembre alcanzan las noticias, y carecen de interés. El mariscal de campo Sr. Zavala había sido nombrado corregidor y comandante general del departamento de Sacatepequez, tomando inmediatamente posesion del destino.

Los exámenes públicos del colegio seminario de la república se habían verificado ya, dando resultados muy satisfactorios para los directores de aquel magnífico establecimiento. El acto fué solemnizado con la presencia del presidente de la república, del ministro de Relaciones exteriores, del Ilmo. Sr. obispo de Nicaragua, de algunos miembros del consejo de Estado y de muchas personas notables.

La casa de moneda de Guatemala había acuñado en el trimestre corrido desde el 1.º de julio al 30 de setiembre último, la cantidad de 79,436 duros en diversas monedas.

SAN SALVADOR.—Las ferias de Chalatenango y San Vicente estuvieron muy concurridas. La demanda de aniles era tanta, que no bastó á satisfacerla la considerable cantidad de ese artículo que se había llevado á las ferias.

La señora del presidente Dueñas estuvo enferma de gravedad; pero á las últimas fechas se hallaba ya restablecida.

Un cubano, D. Tomas M. Muñoz, había sido nombrado director del peri-

odico oficial, desempeñando ademas una cátedra de derecho natural y de gentes en la universidad de la república.

Hallábase en San Salvador varios emigrados de la América del Sur. El presidente lo hizo llamar y les brindó con cuanto necesitasen.

Nicaragua.—El gobierno había expedido un acuerdo aprobando el contrato celebrado entre el Sr. Manuel Gross, comisionado del gobierno nicaraguense, y el señor William Vaughan, sobre extraccion de maderas de los bosques de la república.

Tambien se había expedido otro acuerdo disponiendo que en algunas poblaciones de la república se practiquen las elecciones primarias de las autoridades locales en la misma forma que las de las supramas autoridades.

El personal del gobierno supremo había regresado á la capital, de su viaje á la ciudad de Masaya.

Segun una bula que publica la *Gaceta*, el Papa ha nombrado al distinguido sacerdote Sr. D. Manuel Ulloa, obispo electo de Linnira, coadjutor perpetuo é irreversable del Ilmo. Sr. D. Bernardo Pifuel, obispo de Nicaragua. El gobierno ha concedido el pase constitucional á dicha bula apostólica.

COSTA RICA.—El gobierno había concedido el *executur* de estilo á la respectiva patente expedida al señor Othon Schroter, para desempeñar el consulado de Italia en la república.

De Honduras no hay noticias que merezcan consignarse, ni tampoco de los Estados de Nueva-Granada.

Ayer recibimos noticias de Méjico por la via de Nueva-York.

Un periódico de la capital de aquel imperio dice con fecha 19 del pasado, que á pesar de cuanto digan los escritores alarmistas, la situacion iba mejorando; que la inteligencia entre el gabinete y los jefes militares y políticos de la intervencion era mas franca y amistosa; y que los sucesos de todo género van arraigando la persuasion de que no hay otra solucion posible en estas crisis en bien de mejicanos y extranjeros, que la vuelta del emperador y la continuacion del imperio, y que fuera de esto no es posible fundar ningun otro gobierno, ni menos arraigarlo.

El representante de España había reclamado al gobierno imperial porque un oficial había mandado dar una paliza á un joven español, D. Fernando Alvarez. Antes de recibirse la reclamacion ya el gobierno había dictado providencias mandando á la autoridad judicial que instruyese la averiguacion correspondiente y se castigase á los culpados conforme á las leyes.

La *Patria* del 21 de noviembre dice que el emperador continuaba en Orizaba; pero su enfermedad no cedia por entero, aunque se atenúa. S. M. había dictado algunas medidas de gravedad, conducentes á la sustitucion del gobierno y á la pacificacion del país. Los negocios ordinarios seguían su curso en los respectivos ministerios, despachados por los subsecretarios ó ministros que quedaban allí.

Por disposicion de S. M. el Consejo de Estado se reuniria pronto en Orizaba para tratar asuntos de gravedad. Los consejeros habían correspondido de buena voluntad al llamamiento del emperador, y el mariscal Bazaine había dispuesto con mucha deferencia las seguridades necesarias para el viaje de los dignatarios del imperio.

Dice la *Estafete* del 22 que saldrían próximamente para Vera-cruz las tropas austriacas que se hallan en Méjico, y que las fuerzas rebajas debían salir dicho día en aquella direccion.

Se dice que la seccion austriaca que capituló en Jalapa había llegado últimamente á Pu-bla.

La *Tre* publicó el 22 lo siguiente:

«Los últimos rumores de Orizaba anunciaban:

1.º La abdicacion del emperador.

2.º La entrega del gobierno á un trúnny rato provisional, compuesto de los generales Marquez y Miramon y de don Teófilo Maria, actual ministro de Gobernacion.

3.º Apelacion al voto nacional para constituir un gobierno definitivo.

Se dice que estas resoluciones son definitivas en el ánimo del emperador; y que no ha llamado al ministerio y al consejo de Estado sino para notificarles y dar un carácter mas solemne á sus últimos actos.»

La *Patria* dice el 22, hablando del ga inete:

«Aunque hayan partido para Orizaba dos señores ministros y el señor jefe del gabinete, con el consejo de Estado, no por eso sufre trastorno alguno el gabinete. Continúa con los señores ministros y subsecretarios, presididos interina mente por disposicion de S. M. por el excelentísimo señor D. Manuel Garcia Aguirre. Pueden creer nuestros lectores que los señores ministros que se dan al imperio muyen poco al actual gabinete. Por fortuna se han reunido por otros de carácter firme, de energia, de esfuerzo y de valor civil.»

Noticias de Orizaba dicen que los generales Miramon y Marquez permanecen á últimas fechas en aquella ciudad, al lado del emperador.

El señor ministro Laros y unos quinientos diez y seis consejeros de Estado, salieron el 22 de Méjico para Orizaba en tres diligencias, con suficiente escolta, y se cree que á su llegada á aquella ciudad, el emperador tomaria resoluciones definitivas acerca de los negocios públicos.

Hay tenemos noticias de Chile por la via de Nueva-York:

El Congreso, despues de concluir su periodo ordinario, ha sido convocado extraordinariamente por el jefe supremo de la nacion, en virtud de las actuales circunstancias en que se trata de la paz ó de la guerra. Los ánimos seguían manifestándose poco dispuestos á la paz acordándose cada día mas de las vias conciliadoras.

Había grande actividad en el apresto de la escuadra, como si fuese á entrar en operaciones militares, si bien se cree que fuesen por entreteñer los ánimos de la gente exagerada.

Los fondos y objetos de valor hallados en la *Covadonga* se iban á repartir entre sus aprestadores.

Se confirma la muerte ocurrida el 18 de octubre en Santiago del general D. Manuel Bulnes, muerte que había causado mucho sentimiento en toda la república.

El Sr. D. Marcial Martínez había salido para Lima en su calidad de enviado diplomático de Chile, y el coronel Balta y los demás peruanos deportados allí, quedaban en Santiago á la salida del último correo.

Había llegado á Chile el *Cyclone*, buque que, según recordarán nuestros lectores, salió de Inglaterra en compañía del *Tornado* para disfrazar que dicho buque estuviese comprado por los chilenos; el *Nacional* da cuenta de su llegada en los siguientes términos:

«El *Cyclone*, bu que los españoles suponían comprado por el gobierno de Chile sin traer un solo cañon, ha llegado á Valparaíso, y su capitán ni aun facultado está para venderlo; espera, sin embargo, órdenes de hacerlo; y como el go-

bierno le hará propuestas, se pondrá en remate. Es sin duda un buque fuerte, de muy hermoso corte y de bastante andar. He oído á persona competente que con facilidad podría llevar tres cañones de 130 libras y 4 de 40.»

Los negocios de hacienda se continúan discutiendo en el Congreso, sin que trasluzca el menor espíritu de partido; á pesar de las bromas que se hacen en el programa, todos reconocen que es indispensable dotar al gobierno de los recursos pecuniarios para llevar adelante la guerra, y se aprueban sin dificultad los proyectos presentados con esa mira.

Una peticion del señor Matta el gobierno con vino en someter á la aprobacion del Congreso el tratado de alianza formado por el Congreso americano.

El 2 de noviembre se incendió el mercado de la capital, hasta consumirse, causando grandes pérdidas á muchas familias.

Escríben de Florencia que se han publicado algunos documentos relativos á los sucesos secretos de la pasada guerra que comprometen á muchos generales. De estos documentos resulta que el almirante Persano se vio precisado á dar la batalla de Lissa y que hasta se le amenazó con ser destituido si no libraba una grande accion naval. El general Lamarmora, que escribió, segun parece, al almirante, dice á su vez, que esta publicacion es inexacta é incompleta, y que hay que añadir alguna otra circunstancia. La izquierda aprovecha la ocasion y pide que se abra discusion para descubrir á los verdaderos culpables. El general Lamarmora, que no se cree en este número, no rebueta el combate.

El 1.º de este mes había en todos los colegios é institutos del imperio francés 34,442 alumnos ó sean unos 2,000 mas que el año pasado en igual época.

Los periódicos franceses aseguran que el gobierno imperial no ha tenido nunca conocimiento de un despacho que con fecha 23 de noviembre dirigió el Sr. Seward, ministro de Negocios extranjeros en Francia, al Sr. Bigelow, representante de dicha república en París.

Los periódicos de Valencia llegados hoy dicen que los correos de Madrid del domingo y del lunes llegaron con retraso á aquella ciudad, por accidentes, sin desagracias, ocurridos en la línea.

El ayuntamiento de Valencia ha acordado dirigir á S. M. una solicitud para que no se suprima la ensenanza de la medicina en aquella universidad.

Era tan grande, dice el *Buscalduna* de Bilbao, el afán del público el domingo por la tarde á la llegada del correo de Madrid por adquirir *La Correspondencia*, que no pudiendo dar cumplimiento á los mozos encargados de espedirla á los muchos números que se les pedía, tuvieron que retirarse de la Plaza Nueva y echar á correr como si fueran galgos por la calle de la Reina.

El *Buscalduna* de Bilbao publica una carta de su corresponsal en Madrid, que copiamos íntegra porque no han de cansar su estension y sus noticias á nuestros lectores. Dice así:

«Madrid 23 de diciembre.
Las gentes han comenzado hoy á festejar la gran solemnidad que mañana conmemora el cristianismo. Madrid ofrece un espectáculo que regocija, contribuyendo mucho el tiempo sereno y el sol brillante que luce en un horizonte limpio y azul.—C.»

MODAS.

Esta modad está mas en moda en Paris para trajes de baile.

Los vestidos pueden dividirse en dos clases, que son: vestidos cortos y vestidos largos. Es sumamente elegante un vestido corto de cachemir color de pensamiento, adornado todo alrededor con anillos de cordoncillo de seda del mismo color, que tienen de trecho en trecho cuentas de azabache. Sirve de cabeza á estos anillos un pligado-margarita de doce centímetros de ancho.

La segunda falda es de *pou de soie* negra, y forma en el bajo grandes picos que están adornados con un flequillo de perlas; entre cada dos picos se colocan tres anillos de cordoncillo violeta, agrupados unos encima de otros.

Cuerpo de talle redondo, adornado por delante con una porcion de anillos de cordoncillo, adornados con un flequillo de azabache, colocado únicamente en la parte inferior; estos anillos son sumamente pequeños y rodean los botones de azabache que sirven para cerrar el cuerpo. Mangas Gabriela, sostenidas en la sangría por medio de anillos. Segundas mangas lisas, de casimir color de pensamiento.

Es un modelo de lujo y de elegancia para traje de visitas un vestido de terciopelo color de pensamiento, adornado todo alrededor con sardinetas de raso del mismo color, unidas á otras por medio de vies de raso negro bordados con azabache; en la parte superior de

cada una de estas sardinetas se coloca una estrellita de azabache. Este adorno está colocado de manera que figura una túnica.

Mangas perdidas adornadas de la misma manera que la falda. Mangas ajustadas, de raso color de pensamiento.

Para trage de calle se usa una primera falda de tafetan gros-grain color violeta, adornada con un volante Margarita; segunda falda de tela igual á la primera. Cuerpo con adelta que forma cinco grandes picos, esto es, tres detras y dos delante: cada uno de estos picos termina por una borla. Cinturon de terciopelo. Mangas ajustadas adornadas en su terminacion con tiras de pasamanería.

Para trage de sociedad se lleva uno compuesto de una primera falda de raso blanco, adornada en el bajo con una guirnalda de hojas de parra de tafetan verde. Segunda falda de tafetan recortada en grandes ondas, y que figura estar recogida por medio de dobles cordones de seda verde que forman medallones. Cuerpo redondo y abierto, con grandes solapas que están forradas en raso blanco y adornadas con hojas de tafetan semejantes á las de la falda, pero mucho mas pequeñas que aquellas.

Mangas dobles; la primera es de raso blanco, enteramente ajustada y adornada con tiras de tafetan verde figurando acorchillados. La segunda manga es ancha, larga, está abierta, termina en pun-

ta y lleva todo alrededor un cordón de seda torcido por una borla.

Por la descripcion de los trajes que anteceden habrán tenido ocasion de observar nuestras amables lectoras, que las mangas de los vestidos es la única innovacion notable que han sufrido los trajes largos, pues las mangas perdidas no son aceptables en los trajes cortos.

Los abrigos continúan haciéndose pequeños, tan pequeños, que mas bien que abrigos, parecen chaquetillas largas; adornanse con encajes, tiras de pasamanería, flequillos de piel y de azabache.

Los modelos de sombreros son pequeños y sencillamente adornados. Entre otros elegantes modelos citaremos uno sombrero de tul blanco, cubierto enteramente por una toquilla de marabú, que se prolonga formando bridas que cruzan debajo de la barba. El único adorno de este delicadísimo sombrero consiste en una pequeña rosa colocada al lado izquierdo.

En los peinados, segun nos informa *El correo de la moda*, hay alguna novedad, segun sea para sociedad ó teatro.

Para sociedad se lleva uno compuesto de rulos á la frente, moñas de cocas y tirabuzones postizos.
Abrese raya para este peinado á 10 centímetros de la frente, y con todo el pelo de atrás, y un añadido si es preciso, se forman cocas entre azadas, que redondean por detrás la cabeza; con el pelo de adelante se hacen luego ocho separa-

ciones, y con cada una un rulo con armadura que forman erizon sobre la frente. Completan el peinado grupos de tirabuzones al pié y encima de la castaña, con cinta que pasa por entre las cocas y flores sueltas en los huecos del peinado.

Otro peinado de sociedad que traen los figurines se compone de cocas á la frente, moña de las mismas y cordón alrededor. Para este peinado se abre la raya á diez centímetros de la frente, y se ejecutan con el de adelante dos pequeñas cocas en el centro y cuatro á cada lado, levantando el cabello al contrario; con el de atrás se forman cuatro cocas que cierran en círculos, y una trenza ó cordón grueso retorcido, se prende en círculo tambien alrededor, colocando la guirnalda de atrás de las cocas de adelante.

El peinado de teatro mas generalizado se forma por bandos levantados, grupo rizado sobre la frente, y retorcido circular con bucles en el centro. Abrese raya como para el anterior, y en el centro, levantando los cabellos suavemente en bandos muy elevados; en el centro de ambos se coloca el grupo de sortijillas medio rizadas, y con todo el pelo del trenco se hace un retorcido con armadura, prendiéndole redondo, de cuyo centro sale un grupo de tirabuzones postizos.

En el lazareto de Mahon quedaban el dia 20 78 buques cuarentenarios, reinando en todos ellos completa salud.

En la isla de Menorca se verificaron durante el mes ultimo 37 matrimonios; ocurrieron 66 defunciones y nacieron 102 criaturas; 54 varones y 48 hembras.

Ha debido llegar a Granada la primera triple absoluta señorita Albini, que ha sido contratada por la empresa de aquel teatro Principal.

Se halla vacante la plaza de médico cirujano de Hueneja, de la provincia de Granada, dotada con 400 escudos anuales, que se ascenderá a doscientos fanegas de trigo.

Leemos en un periódico de Jaca: «La enfermedad variolosa, que en diferentes puntos de la provincia se ha presentado con síntomas alarmantes, ha hecho ya en Jaca alguna víctima, y si la Divina Providencia no vela por nosotros, seguramente podrá cebarse en la población, gracias al descuido en que se tienen las ordenanzas de sanidad, policía, etc.»

El joven pintor valenciano, señor don Manuel Martín Laventia, fué acometido en la mañana del domingo, cuando pasaba por una calle de aquella ciudad, de un accidente que le privó de la vida instantáneamente.

El señor arzobispo de la diócesis de Valencia confirió el sábado por la mañana en la capilla de su palacio órdenes mayores a varios jóvenes sacerdotes, diáconos y subdiáconos.

Parece que se ha dirigido invitaciones para que asistan a las solemnes fiestas que a la Virgen de los Desamparados consagrará Valencia con motivo del próximo centenario, a los seis obispos españoles que anteriormente han formado parte del cabildo de aquella iglesia catedral, y son los señores Lastra Cuesta, cardenal arzobispo de Sevilla; Sr. Payá, obispo de Cuenca; Sr. Castrillo, de León; Sr. Hernández, de Segorbe; Sr. Montañut, de Oviedo, y Sr. García, de Tuy.

Algunos de estos señores ya han manifestado su deseo de asistir a tan solemne fiesta.

La sociedad de Economía política de París ha resuelto obsequiar con un banquete al Sr. Gladstone cuando llegue a dicha villa de paso para Inglaterra.

Magníficas serán las regatas que se anuncian para la época de la Exposición universal en París. Se espera que el premio de cuarenta y cinco mil francos ya asegurados, y que probablemente se aumentará, ha de atraer a París gran copia de remeros franceses y extranjeros. En dicha época saldrán de Nueva-York veinte yochts de recreo para dar una carrera preparatoria hasta el Havre. La apuesta es de 5,000 francos por buque, de lo cual se sigue que el vencedor percibirá cien mil francos.

De Rioseco nos escriben con fecha 22 que los precios de los trigos habían subido hasta 47 1/2 rs. fanega, pero los compradores emp. zaban a retraerse obligando a la baja a los vendedores. Al cerrar el mercado de aquel día ya se hicieron algunas operaciones a 46 1/2 y 46 rs.

En el teatro de San Carlos de Lisboa se ha cantado con gran éxito la ópera Luisa Miller.

La afluencia de forasteros fué en Barcelona tan considerable el 24 que hubo momentos que apenas se podía pasar por las principales calles de la capital. Los trenes de todos los ferro-carriles fueron alestados de pasajeros, y los asientos del número de omnibus que habian el servicio de los pueblos de los alrededores de Barcelona eran tomados por asalto, de suerte que muchas personas prefirieron hacer una ó dos horas a pié a la molestia de aguardar turno.

Los periódicos imperialistas franceses aseguran que las causas de disenso que pudo nacer entre los gobiernos francés y anglo-americano por la guerra civil en Norte-América y la expedición a Méjico han desaparecido por completo, habiendo demostrado el discurso del nuevo representante anglo-americano el presentar las cartas que le acreditan al emperador Napoleón, y la contestación de este.

La opinión pública en Francia se pronuncia decididamente en contra del proyecto de reforma de la organización militar.

Al inaugurar Mr. Chevalier su curso de economía política en el colegio de Francia, dijo que los Estados-Unidos no tienen ejército permanente; con este motivo fué interrumpido por diferentes gritos, que eran una manifestación muy caracterizada en contra de dicho proyecto.

En muchos puntos de Alemania y del imperio austriaco, los naturales consumen cada día una pequeña cantidad de arsénico antes de sus comidas. Principian por una cantidad muy pequeña, y van llegando gradualmente a dosis bastante elevadas. Las mujeres atribuyen a dicho régimen la frescura y morbidez de carnes que las distinguen. Los cazadores pretenden que su respiración se hace así mas fácil y la fatiga mas soportable.

Estos hechos son curiosos, pero no tanto aun como el que hallamos citado en un periódico de Boston. Cuenta que un individuo atacado de tisis pulmonar,

enfermedad hereditaria en su familia, se puso en 1884 a tomar una porción diaria de arsénico en dosis elevadas. Después de algunos años de este método, que sigue aun, se halló totalmente curado y con una salud floreciente.

Desde primero de enero próximo comenzará a publicarse en esta corte una excelente revista notarial con el título de Restaurador del notariado, que está sin duda llamada a prestar un gran servicio a la clase a quien se dedica.

Leemos en El Español: Cuenta un colega que estos dias ha corrido la voz de haberse desarrollado un contagio de viruelas entre las manadas de pavos que hay en Madrid y sus inmediaciones, por lo que muchas personas los miran con prevención y no quieren comprarlos.

Podrá ser cierto, pero también puede haber algun chusco que replique, parodiando a Rossini, que esta voz ya han hecho correr los pavos para librarse del cruel destino que los espera. Con que la autoridad haga inspeccionar a la familia pavana domiciliada en Madrid, podremos regalar el paladar estas Navidades tranquilamente.

Una pollita de edad de 41 años ha estimado conveniente correr aventuras, segun se desprende de la siguiente orden del gobernador de Barcelona: «Los alcaldes de los pueblos de esta provincia, guardia civil y demás funcionarios públicos y dependientes de mi autoridad, procederán a la busca y detencion de María Vidal, esposa de José Soler, la cual se ha fugado de su casa, con una niña de edad de un año y medio, remitiéndola a disposición del alcalde de Villafranca del Panadés, para que la entreguen a su marido. Es de edad de 41 años, de estatura regular, y viste al estilo de las men esterales del país.»

Se ha recibido en Alicante, con objeto de ser presentado a la diputación provincial un nuevo proyecto de ferro-carril de Alicante Murcia con ramales a Novelda y Torreveja.

Dice La Pollita de Alcabete: «A última hora hemos adquirido una interesante noticia: trátase de establecer una granja esca de la Agricultura en esta provincia. Nuestro laborioso gobernador y convecino Sr. Navarro, se ocupa estos dias en dar movimiento y vida a esa industria, la primera de Alcabete, y no descansa en tan utilísima tarea.»

Por real orden de 13 del actual han sido nombrados alcalde de Bargas D. Primitivo Nevares; primer teniente D. Manuel Villanueva Arribas, segundo, don Modesto Gomez Marrodan, tercero, D. Saturnino Gutierrez y cuarto D. Venancio Fuentes.

Una carta de Roma dá los siguientes pormenores sobre la mision del enviado del gabinete de Florencia Sr. Tonello: «El Sr. Tonello tuvo el sábado por la mañana la honra de ser recibido por la primera vez en audiencia especial por el Padre Santo. Esta audiencia duró treinta y nueve minutos; al principio el Sr. Tonello estaba turbado, pero al ver la benignidad del Papa, se serenó hasta el punto de salir de la audiencia con rostro animado y alegre. Antes de ser presentado al Papa tuvo una conversación con el cardenal Antonelli, secretario de Estado, y pudo asegurar a Vd. que su comisión se refiere tan solo a los asuntos religiosos.»

El Sr. Tonello declaró a Su Emiñencia que su gobierno le había dado instrucciones muy latas, pero ad referendum, y que el Papa puede enviar los nuevos obispos nombrados en las Marcas y en las legaciones a sus diócesis por que el gobierno del rey renuncia al exequatur y al juramento que exige hasta ahora antes de autorizar a dichos obispos para tomar posesion de sus sillas. Dijo además que el gobierno italiano desea que el Papa nombre libremente a los obispos de las diócesis vacantes, en la conviccion de que no encontrarán los nombrados oposicion en Florencia.

Las diócesis vacantes en Italia pasan de ochenta, y el gobierno italiano, dijo el Sr. Tonello, quisiera que el Papa proveyese únicamente unas treinta, porque habia resuelto disminuir en Italia el número excesivo de las sillas episcopales, y que hasta un nuevo arreglo los obispos administrasen las diócesis mas inmediatas.

Las proposiciones del Sr. Tonello han sido aceptadas en general, pero el cardenal Antonelli le declaró que el año pasado el gobierno de Florencia envió a Roma al Sr. Vegazzi en una ocasion en que el ministerio proponia al Parlamento la ley sobre la supresion de los órdenes religiosos y la confiscacion de los bienes eclesiásticos, y en la actualidad en vista el sucesor del Sr. Vegazzi en el momento en que hacia ejecutar rigurosamente aquella ley.

A pesar de todas estas circunstancias, el Padre Santo parece dispuesto a hacer algo en consideracion a las funestas consecuencias que tenia para la religion en Italia el que estuviesen tanto tiempo vacantes tantas diócesis.

El 23 quedó cerrada la Exposición provincial de Santander que ha estado abierta por espacio de algunos meses.

El lunes recibió las aguas del bautismo en la iglesia de San Martín de Valencia, un joven protestante, de nacion ingles y de diez y siete años de edad.

Ayer recibimos el siguiente despacho TELEGRÁFICO de nuestro servicio particular: París, 26.

Hoy se han recibido noticias de Nueva-York que alcanzan al 15 del actual. Muchos jefes republicanos de Méjico habian cesado en su oposicion al imperio.

El emperador Maximiliano estaba el 29 de noviembre en Puebla dirigiéndose a la capital. El rey de Corea ha invitado al almirante francés Roze a ir a la capital de su reino para negociar.

El almirante se negó, pidiendo el castigo de tres ministros. Anteayer se recibió una estera y lisonjera carta del Sr. Casal Riveiro, en que manifiesta que ha dado cuenta al monarca, su señor, de la afectuosa acogida que ha tenido en Madrid y de las caritas que recibió de nuestra soberana para el rey don Luis, cuyos sentimientos corresponden en un todo a los manifestados por los reyes de España. El Sr. Casal Riveiro ruega tambien al presidente del gabinete de Madrid haga presente a sus compañeros de Consejo la gratitud de que se siente poseído por las reiteradas muestras de generancia y cordialidad de que ha sido objeto durante su permanencia en esta corte.

Parece confirmada de una manera oficial la noticia de que el emperador Maximiliano piensa reunir un Congreso de los hombres políticos mas importantes de Méjico, con objeto de consultarios sobre si deberá seguir el imperio ó restablecerse la república. En caso de acordarse este el mismo entregará las riendas del Estado a la persona a quien el país designe para su presidente.

El poeta Zorrilla, que debe hallarse ya en Burgos con su familia, ha ofrecido antes de su partida a la empresa del teatro del Príncipe escribirle dos nuevas producciones que se pondrán en escena en esta misma temporada. Una de ellas parece que será un drama fantástico y la otra un drama histórico que se estrenará en el beneficio de Delgado. También parece que el Sr. Zorrilla piensa hacer una completa refundición de algunas de sus obras mas importantes.

Ha sido nombrado administrador de Hacienda pública de Alicante D. Olegario Andradá, que servia igual destino en Salamanca.

Ayer tarde ha celebrado junta general la Asociación de socorros mutuos de empleados.

Han llegado a esta corte, hospedándose en el hotel de París, el general Gallier y su bella esposa que tantas simpatías se granjearon durante su permanencia en Madrid hace poco mas de un año.

Ha sido nombrado presidente de la comision de evaluacion de Oviedo D. Antonio del Valle.

El sábado se verificaron los exámenes en el colegio de niñas titulado Nuestra Señora de la Asuncion, es abledico en la plazuela del Angel núm. 15 piso principal; habiendo sido agradablemente sorprendidos los que asistieron al ver las distintas labores y cuadros bordados por sus alumnas, que se hallaban colocadas en el mismo local, así como las contestaciones dadas por unas niñas de tan corta edad a las preguntas que les hacian sus profesores, tanto en historia, geografía, aritmética y doctrina cristiana, como idioma francés y música; presidiendo el acto el señor cura párroco de la iglesia de San Sebastian.

Ayer se verificó tambien la distribucion de diplomas y medallas con que su directora ha querido premiar a las que mas se distinguieron en los ejercicios, y todos quedaron altamente complacidos al ver las colecciones de planas escritas por las alumnas, admirando el buen orden que reina en todos los pormenores propios de un establecimiento de esta clase.

Recomendamos a los padres celosos por la buena educacion de sus niños, no dejen de visitar dicho colegio, pues estamos seguros que cuanto vean el sistema de educacion que riga en el mismo nos darán las gracias por esta manifestacion.

La real Academia de Nobles Artes de San Fernando ha acordado dirigir una comunicacion al señor ministro de Gracia y Justicia, a consecuencia de las desastrosas restauraciones que de una porcion de tablas del maestro Campana y otra notabilísima de Alejo Fernandez, cuadros todos de singular mérito, se han hecho en la iglesia parroquial de Santa Ana, de Sevilla (casos por desgracia harto frecuentes en las Iglesias); rogándole con el mayor interés que espida una circular a todos los prelados diocesanos, encargándoles vigilen para que no se verifiquen restauraciones en las Iglesias de sus respectivas diócesis, sin que de ello tengan conocimiento las academias de bellas artes.

Se han publicado las entregas de la 29 a la 36 de la interesante novela que con el título de Bautismo de Ágripas, y original de D. Cecilio Navarro, está publicandola acreditada casa editorial de Víctor Perez, de Barcelona.

Se ha publicado el primer tomo de la importante obra que con el título de Diccionario enciclopédico de la teología sagrada, ha vertido al español el Sr. D. Juan

García Fuentes, director de La Sociedad Católica. La obra constará de treinta tomos próximamente. El segundo saldrá a fines de este mes.

El lunes fué herido en un costado con un estoque un individuo de cuarenta y cinco años de edad, por un hermano suyo. La ocurrencia tuvo lugar en la montaña del Príncipe Pio, y segun hemos oido el suceso ocurrió en disputa, después de haber estado bebiendo vito alegremente ambos hermanos.

La autoridad entiendo en este asunto. Segun el Almanaque estadístico, en 1864 existian 166,291 electores para diputados a Cortes; y en 1865, a consecuencia de la ley de 17 de junio, se elevó su número a 418,213. Relacionadas estas cifras con el número de habitantes varones y mayores de edad que existen en España, resultan 23 habitantes por elector en 1864, y 9 por 1 en 1865. En las elecciones de este último año tomaron parte el 53 por 100 de los electores, en las de 1864 y 1867 el 62; y en las de 1858 el 69. El número de diputados elegibles que en 1864 fué de 349, se elevó a 382 en 1865. Los distritos electorales eran en este último año 77, y las secciones 505.

Anteayer fueron hallados en la calle del Divino Pastor los cadáveres de dos niños recién nacidos envueltos en un paño blanco. La autoridad tiene noticia de este suceso.

Segun nuestras noticias, dice un periódico médico, está para salir de un momento a otro el reglamento para los cirujanos que quieren hacerse de segunda clase. Los encargados de formarle son el señor marqués de San Gregorio, el Dr. Hysern y el Sr. Mendez Alvaro. Parece que los cirujanos de segunda clase podrán desde luego obtener el título mediante un examen; y los de tercera estudiarán privadamente las asignaturas que les faltan examinándose cada tres meses de una hasta concluir las. Los exámenes serán en las capitales de las provincias respectivas ante las juntas de sanidad.

Han fallado: D. Nicolás Chico y Gomez, notario de Belvis de la Jara, partido judicial de Puente del arzobispo, y D. Juan Francisco Mayo, notario de Polan, partido judicial de Toledo.

«Dice el Diario de Barcelona: «S. A. la infanta duquesa de Montpensier ha remitido a la señora doña Dolores Alberti de Gasset, esposa del capitán general de este distrito, una linda pulsera de brillantes como donativo para la rifa que ha de tener lugar en esta capital para erigir un templo con que socorrer a los muchos necesitados que tienen a su cargo la junta de señoras de la Caridad Cristiana. La escasez y apuros en que se encuentra la indicada junta, decidió promover, como en años anteriores, una rifa de los objetos que todas las personas caritativas quisieran facilitar, y la esposa del capitán general como presidenta honoraria, hizo presente a S. A. la situación aflictiva de recursos, y esta serenísima señora, como siempre, ha enviado una alhaja de valor. No dudamos que los sentimientos de caridad, tan arraigados en esta población y de que tantas pruebas ha dado su vecindario, contribuirán a aumentar el número de objetos para el fin tan filantrópico que se propone.»

Ha llegado a esta corte el Sr. D. Antonio Romero Ortiz, diputado a Cortes, y subsecretario que ha sido del ministerio de Gracia y Justicia.

El Sr. Casal Riveiro acompañado del jefe de su gabinete particular, Sr. D'Antas, llegó el día 22 por la tarde a Lisboa. La familia del ministro de Negocios extranjeros de Portugal, todos los ministros, el representante de España y muchas personas importantes lo esperaban en la gran estación del ferro-carril.

El Banco de Portugal, accediendo a los deseos del gobierno ha acordado desprenderse de la facultad que tenía concedida para crear cajas económicas en las ciudades de Lisboa y Oporto.

Ayer recibimos noticias de la isla de Cuba que alcanzan al 4 de este mes. El estado sanitario era satisfactorio en la isla.

El nuevo capitán general Sr. Manzano estaba visitando los principales establecimientos del gobierno y enterándose minuciosamente del estado general de la administración.

Durante el mes de octubre último entraron en los puertos de la isla 236 buques, con 61,112 toneladas, y salieron 226, con 47,148. La recaudacion por aduanas fué en dicho mes de 1,024,005 escudos.

Declárase en la Habana que en la manzana 14 del parque de Isabel la Católica se va a construir un hotel bastante parecido a los que hay en Nueva-York, pues ocupará 8,309 metros cuadrados de superficie, y constará de cinco pisos, contando los bajos, en los que habrá portales corridos.

Los portales, cuyos columnas serán de hierro, tendrán la misma elevacion y anchura que marca el plano aprobado ya para todas las construcciones en proyecto en aquel recinto ó futuro boulevard. El edificio será de piedra sillería, si bien se emplearán además el ladrillo, el mármol y el hierro, y solo serán de madera las puertas y ventanas.

Los órdenes de arquitectura del edificio son el corintio, el jónico y el dórico.

En los bajos del hotel habrá muchos comedores para tiendas de ropas, etc., y en la parte alta cuartos suficientes para mas de 80 huéspedes. El espacioso patio estará cubierto de cristales y servirá para salon de baile u otros objetos análogos. En cada ángulo del edificio habrá un mirador (torre suiza), y en cada uno, provisto de un para- rayos, un anteojito giratorio de larga vista, para recreo de los huéspedes.

Un grupo de las Tres Gracias adornará el frontispicio, en el que se colocará tambien un reloj de losa trasparente.

Las habitaciones estarán ricamente amuebladas, y cada una comprenderá una sala de recibio, una alcoba y un gabinete ó retrete, esto es, en el 1.º y 2.º piso y un cuarto solo por persona en los dos restantes. Una de las curiosidades y comodidades que cifreará este hotel será un ferro-carril vertical por el cual subirá y bajará un carro movido por vapor, deteniéndose en cada piso y evitando de ese modo a los huéspedes la molestia de subir y bajar escaleras, de las cuales, sin embargo, habrá el número necesario a la mayor comodidad de los huéspedes.

Todo el edificio será ventilado por un aparato construido expresamente para el objeto, á semejanza del que se emplea en el gran hotel de la 5.ª Avenida en Nueva-York.

Los diarios de Matanzas y de Trinidad anuncian que está muy adelantada la zafra, la cual promete ser tan abundante como la del año anterior, y que en algunos ingenios ha principiado ya a mollienda.

Han sido promovidos al empleo de teniente coronel de infantería los comandantes de la misma arma D. Ignacio Villaluz, D. Zacarías Salazar, D. Benito Rubio, D. Juan Canapa, D. Juan Diaz, D. Manuel Lopez Rosas, D. Salvador Arcos y D. Antonio Bravo.

El día 22 llegaron a Lisboa, conducidos por el señor baron de Horta, los restos mortales del Sr. da Silva Cabral, secretario que fué de la legacion portuguesa en Madrid. Hasta la frontera habian salido el señor conde de Thomar y muchos parientes y amigos del finado.

El cadáver fué depositado en la estación, desde donde al día siguiente sería trasladado solemnemente al panteón de la familia Silva Cabral en el cementerio de los Placeres.

El 24 de este mes se efectuó en esta corte el enlace de la señorita doña Raimunda Ruestes y Duaiques con D. Serafin Navarro y Benavente. Fueron padrinos D. Gaspar Ruestes y Duaiques hermano de la desposada y doña Francisca Montoya de Martí. Los desposorios se verificaron en casa del dicho D. Gaspar Ruestes.

Ayer se verificó el entierro de la señora de Cafranga, viuda del célebre ministro de Fernando VII.

Todos los estancos se encuentran ya surtidos de las nuevas cajetillas de cigarrillos de papel que acaban de elaborarse en la fábrica de Tabacos de esta corte. Muchas personas hacen grandes elogios de esta nueva labor.

El señor marqués, viudo del Villar, teniente-alcalde del distrito de la Latina, no ha descomisado el día 24, pan alguno frito de peso, como equivocadamente digimos. Lo que hizo el espresado señor marqués fué dar orden al inspector de policía Urbana para que comprase por cuenta de dicho señor 300 panes y los distribuyese a los pobres del distrito, lo que tuvo efecto a las doce del día.

Se ha publicado la primera entrega de una obra titulada Elementos de Hacienda pública. Su autor D. Emilio Marin es una persona muy competente en la materia y se propone llenar un vacío que se nota en España, donde son bastante escasas las obras que tienden a generalizar los estudios económicos y rentísticos.

Se ha publicado el cuaderno 3.º de la importante obra que con el título de Diccionario doméstico, ó tesoro de las familias, está publicandolo el señor don Balbino Cortés.

Las noticias que recibimos ayer del Perú por la via de Nueva-York son de escaso interés. Casi todos los periódicos condenaban las bases de la paz que suponian ya concertadas con España.

La causa seguida contra el ex-presidente Pezet y el ministerio Vivanco por el tratado de paz hecho con el general Parjía seguia con gran actividad. El 19 de noviembre era el día designado para verse en el tribunal central de la república.

En el Callao habia habido un incendio de corta duracion aunque algo alarmante al estallar.

Un despacho de Rio-Janairo de fecha 9 de noviembre dá las siguientes noticias: «La república de Bolivia que protestó contra la triple alianza, ha concentrado un ejército en la frontera de la provincia de Jujuy, y amenaza con invadir la confederacion argentina.»

Las noticias recibidas aquí del teatro de la guerra anuncian que los paraguayos bombardearon el 18 de octubre el campamento atrincherado de los brasileños, mandado por el baron de Porto Alegre.

El señor Sergio de Macedo ha sido nombrado representante del Brasil en París.

Los periódicos de Nueva-York dicen que el gobierno de ese país ha acordado enviar una expedición a las costas de la América del Sur, para descubrir y ocupar las islas que pertenecen a España y que se hallan en posesion de los ingleses.

Se han publicado las entregas de la 29 a la 36 de la interesante novela que con el título de Bautismo de Ágripas, y original de D. Cecilio Navarro, está publicandola acreditada casa editorial de Víctor Perez, de Barcelona.

Se ha publicado el primer tomo de la importante obra que con el título de Diccionario enciclopédico de la teología sagrada, ha vertido al español el Sr. D. Juan

El día de Navidad se distribuyó en el salón de sesiones de la diputación de Avila la limosna que para alivio de los pobres de dicha ciudad dejaron SS. MM. al salir de la misma en setiembre último. A este acto concurrían el señor obispo de la diócesis, el gobernador civil de la provincia y el alcalde de la capital.

El gobernador de Avila, señor Ureña, ha dispuesto que se forme el oportuno expediente para la reparación de las murallas de dicha ciudad, que tantos recuerdos históricos encierran, destinado desde luego 2,000 rs. que se hallaban consignados en el presupuesto provincial para la junta de monumentos históricos y artísticos.

Se ha conferido el empleo de comandante de infantaría a los capitanes D. Nicolás Vahamonde, D. Gerónimo Cruz, D. Antonio Gomez, D. Pascual del Real, D. José Leon Gonzalez y D. Joaquín Miranda.

El lunes celebraron la Noche-buena con una amena función en su lindo teatro, los Excmos. señores duques de Híjar. La fiesta fue de confianza y reunión a un corto número de personas, mas no por esto menos animada y brillante. Estrenóse una pieza cómica en un acto del señor Blasco con el título de Los maridos artísticos, en cuya ejecución tomaron parte con la bella y elegante duquesa de Híjar, las graciosas señoritas de Robles y de Ramos, y los Cres. Oudrid y conde de Rourée. El público aplaudió a las interesantes actrices, inundando de flores el escenario y llamando a las tablas al afamado autor. Pero donde el entusiasmo de los concurrentes rayó en frenesí, fué en la popular zarzuela Buenas noches, señor don Simón, que se interpretó como jamás lo ha sido en el teatro. En efecto, no puede darse cuadro mas perfecto y mas admirable. La duquesa en el papel de la Bardan, la señorita de Lola Robles en el de Juanita, la señorita Ramos en el de la novia, Ricardo Vega en el de D. Procopio y su hermano Ventura en el de D. Teoderito, estuvieron inspirados y felicísimos, dando el último toque al cuadro los señores Robles y Blasco, que en su papel de mozos de corral, conductores de la ceta, crearon dos verdaderos tipos. Un espléndido buffet coronó dignamente la fiesta.

SEGUNDA EDICION.

Ayer recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 26.

La cotización oficial de hoy es la siguiente: 3 por 100 interior español, 33 3/8. Consolidados ingleses, 89 7/8 a 90.

Fondos franceses: 3 por 100 69 75. 4 1/2 98 10.

Leemos en La Epoca:

«La cuestión relativa a los auxilios a las compañías de ferro-carriles, esta resuelta segun nuestras noticias en la medida que la situación del Tesoro consiente. Hemos oido que se deja a favor de las compañías el 10 por 100 del impuesto, y que se nombra una comisión que proponga las medidas mas adecuadas para fomentar y levantar tan importante industria.»

La histórica y espaciosa Plaza Mayor ha ofrecido estos dias un conjunto de animación y de bulliciosa algazara, muy difícil de explicar a los que no con cen la coronada villa y no han tenido ocasión de pasar la Noche-Buena en la corte de España.

Los pavos han recorrido las calles en numerosos ejércitos; los campos habrán sin duda quedado desiertos segun la abundancia de aves que han venido a sufrir en Madrid la última pena, y las huertas de Valencía y de Andalucía han perfumado el ambiente de dicha plaza, con las doradas naranjas, las granadas y las peras que produjeran sus frondosos árboles.

El movimiento comercial ha sido poco mas ó menos como los otros años.

El Journal de Comercio de Lisboa, correspondiente al 23, anuncia como probable la visita de Victor Manuel a aquella capital en todo el mes de enero próximo. También dice que se creen allí exactas las noticias referentes al viaje del emperador Napoleón con objeto de tomar los baños sulfurosos de la isla de San Miguel, como remedio eficaz a los padecimientos que le afligen.

Trátase, segun La Esperanza, de establecer en esta corte un asilo de beneficencia a cargo de las Hermanas de la Caridad para recoger a los ancianos desvalidos, y proporcionarles, en cuanto sea posible, los cuidados y las comodidades que exige su edad avanzada, y que ellos de otro modo no podrían disfrutar por falta de recursos.

En la última junta general celebrada por los socios del instituto agrícola catalán de San Isidro, después de haberse dado cuenta por el secretario general de la corporación de los trabajos que esta se habia dedicado durante el año, y después de leídos y aprobados los estados de contabilidad que habia puesto de manifiesto el administrador, se procedió a la renovación de oídos prescrito por reglamento. Y en reemplazo de los señores conde del Fonollar, baron de Pradhermoso, D. José María Fivaller, don Francisco de Brichens, D. Francisco de Sagarra, D. Gaudencio Masó y dos vocales suplentes, fueron respectivamente

elegidos los señores D. Miguel de Fox, presidente; el marqués de Cintadilla, vicepresidente; D. Modesto Llo, el marqués de Palmerola, D. Eusebio de Olzina y D. Felipe Britan, conservadores; D. Manuel E. de Casan va, administrador; D. Joaquín Valenti, consejero, y el baron de Villegaya, tesorero.

Ha llegado a Mahon el brigadier señor D. Gregorio Tenorio, con objeto de ver a su familia.

Segun nos escriben de la Alcarria, en algunos pueblos de dicha parte de la provincia se han visto varios perros acometidos de hidrofobia, que han morido a otros, temiéndose con fundamento la exposición de personas, y aun se ha dado ya el caso de hacer daño uno de dichos animales a sus amos, los cuales, lejos de acudir a los recursos de la medicina, habian ido a buscar una mujer que es conocida en la provincia de Cuenca como sanadora ó curadora de la hidrofobia. La autoridad local habia dictado medidas para el exterminio de los canes rabiosos.

Una señora de Valencia, cuyo nombre no dice el diario de la misma ciudad, que dá la noticia, ha mandado construir un manto para la Virgen de los Desamparados, patrona de la población, cuyo valor asciende a 10,000 duros.

ASPECTACULOS PARA HOY.

Teatro Real.—Funcion 6ª de abono.—Primer turno é impar.—A las 8 1/2.—Polito.

Teatro del Principe.—A las 4 1/2.—Oros, copas, espadas y bastos.—Baile.—El duende fingido.—A las 8 1/2.—Funcion 9ª de abono.—Turno impar y segundo.—Hoy.—Baile.—Las preciosas ridículas.

Teatro de Jovelanos.—A las 4 1/2.—Funcion 16 de tarde.—Turno primero.—La estrella de Belen.—Mercurio y Cupido.—A las 8 1/2.—Funcion 7ª de abono.—Segundo turno.—La jota aragonesa.—En el cuarto de mi mujer.

Teatro del Circo.—A las 8.—Buena la bola.—La revista titulada 1866 y 1867.—Baile.

Teatro de los Baños Madrileños (Varietades).—A las 4 1/2.—El joven telamaco.—El pavo de Navidad.—A las 8 1/2.—Funcion par.—Tercer turno.—El pavo de Navidad.—Un sarao y una soirée.

Teatro de la Nueva Infantil.—(Calle de Carretas, núm. 14).—A las 4 1/2 y a las 8.—Nacimiento por los alumnos de la academia.

Teatro del Numen.—(Calle de Isabel la Católica).—Funciones de Nacimiento a las 3 1/2, 5 1/2 y 7 1/2 de la tarde, con la adoración de los Santos Reyes.

Teatro de la Flor.—Calle Ancha de San Bernardo 9.—A las 8 1/2 de la tarde y a las 8 y 1/2 funcion de nacimiento.

Bombardeo del Callao.—Arenal, 1, bajo.—Exposicion del plano en alto relieve

de la ciudad del Callao y escuadra española, en el acto del bombardeo. Teatro del Recreo.—A las 4 1/2.—Trabaja por cuenta ajena.—Maruja.—A las 7 1/2.—Lobo y cordero.—Un estudiante novel.—Maruja.—El galán de la higuera.—Dos en uno.

PRECIOS DE GEREALES.

Table with 4 columns: Poblaciones, Trigo, Cebada, and other grains. Rows include Sevilla, Córdoba, Cart. 21, Málaga, Valladolid, Murcia, Badajoz, Granada, Salm., Villalon, Jerez, M. d. del C, Cádiz, Zargá, and Gerona.

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 27.—San Juan apóstol y evangelista.—Es día de misa.

Cantos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Andrés, donde por la mañana habrá misa mayor con sermón, y por la tarde procesion y reserva.—En las parroquias, San Isidro, Capilla Real, conventos de religiosas, Italianos y colegios de San Antonio de los Portugueses, de niñas de Loreto y de Leganes habrá misa cantada a pastorela, y en la parroquia del Salvador se celebrará a San Juan apóstol y evangelista.—Por la noche habrá ejercicios con manifiesto y sermón en San Ignacio, Monserrat y bóveda de San Ginés.

Visita de la Corte de Maria: Nuestra Señora del Socorro en San Millán, ó de los Temporales en San Ildefonso.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 27.—Parada: 1.º de Ingenieros.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor coronel de infanteria teniente coronel del 1.º de Ingenieros, D. Juan Tello y Micr.—Jefe de día: Señor teniente coronel del tercero a pie, D. Liberato Arnaiz y Augusto.—Visita de Hospital: 2.º Ingenieros, primer capitán.—Reconocimiento de provisiones: Asturias, quinto capitán.—El general gobernador, Pavia.

ANUNCIOS.

FONDA DEL COMERCIO, ALCALÁ. Número 1, esquina a la Puerta del Sol. Hospedaje con todo servicio, desde 20 reales en adelante; cubiertos desde 6 rs. tambien en adelante.—A...

MANTECADAS LEGITIMAS DE MAstorga a 4 rs. docena. Mantecados de Castilla a 10 cuartos. Almendras y avellanas tostadas diariamente, superior calidad. Vinos y licores del reino y extranjeros a precios arreglados. Aceitunas, pasas, dátiles y conservas. Salchichon de Vich, queso de Holanda y todo lo perteneciente a esta clase de establecimientos, en abundancia y con esmero. Olivo, 2, pastelería. Horas de despacho: Todos los dias hasta las doce de la noche.

ECHE DE LAS NAVAS Y AVILA. Despachos: Visitación, 9; Montera Passage de Murga; Mayor, travesía de Arenal. Puestos: Plaza de Santa Cruz Plaza de Bilbao. Se venden cantarillas.—21

EL PROFESOR EN MEDICINA Y Cirujía, D. Miguel de Pons, continúa ocupándose con especialidad de las enfermedades de la vejiga y demás de los aparatos génito-urinarios, como asimismo de toda clase de úlceras, por inveteradas que sean, y de la extirpacion de toda especie de tumores sin necesidad de instrumentos. Consultas de 12 a 3. Plazuela del Cordón, núm. 2, bajo.

2 1/2 RS BOTELLA.—EL APAMado vino tinto de Onadógut, legitimo Valdepeñas. Se vende: Montera, 32, Desengaño, 15, Leon 5, Olivo 11, Prado 10, Atocha 24, Mayor 33, Hortaleza 78, plaza de Santo Domingo 6 y plaza de Matute 11. Se cobrará un real mas por el casco que se abonará al que lo devuelva.

ORIFICACIONES AMERICANAS del doctor CARLOS KOTH, cirujano dentista americano. DIENTES Y DENTADURAS ARTIFICIALES del doctor JOHN MALLAN, cirujano dentista ingles, rue de la Paix, 4, Paris.

VERDADEROS BOLOS ANTIGOS. trágicos.—Curan intaliblemente todas las enfermedades del estómago que no procedan de una lesion orgánica de esta viscera. Se venden en la botica de Giron, calle del Leon, núm. 13, y Lope de Vega, número 4.—9

SOCIEDAD VINICOLA EN ESPAÑA.—En el gran almacén de esta sociedad, calle de Tetuán, núm. 3, hallarán los aficionados a lo bueno un abundante surtido de los ricos vinos Chateau, Chamarin, Moscatel, Alvillo, Blanco y Alicante, todos ellos muy apropiados para regalos y celebrar pascuas. En el mismo almacén siguen espendiéndose los acreditados vinos de Valdepeñas, que tanta aceptación tienen entre los numerosos parroquianos de dicho establecimiento.—4

poco exigente cuando estaba sola, así queria ofrecer a sus huéspedes una hospitalidad mas en armonia con el nombre que con la fortuna actual de los Maupierre-Aiguersende.

Como habia conservado el luto desde la muerte de su esposo y no llevaba jamás alhajas, su tocado estuvo pronto hecho.

Diez minutos despues de la llegada de Julian, la baronesa y su nieto recibían a los cazadores con esa urbanidad graciosa y benévola que tantas dueñas de casa reemplazan con exageradas cortesías ó con una tiesura glacial.

XII.

En cuanto Julian vió el coche de madame de Walbrun, en cuya llegada esperaba, corrió a ofrecer la mano a la condesa y a su hija.

—Mamá, dijo Juana empujando suavemente a su madre, que seguía sumergida en su preocupacion; mamá, estamos en Samoncourt.

—En Samoncourt! exclamó la condesa con voz sorda, ¿en Samoncourt!

Y medio levantándose en el carruaje miró en derredor como una persona que despierta sobresaltada.

—No, replicó arrojándose a la espalda, ¡no!... ¡no quiero entrar! ¡Oh, no!... ¡Vámonos!

Despues sus miradas cayeron sobre Mr. de Maupierre, é hizo un movimiento con la mano como para alejarle de ella.

—Mamá, ¿en qué piensas? ¡Despierta! murmuró al oido de su madre la pobre Juana sorprendida. Soy yo la que te hablo, yo, tu hija Juana... Calmate, te lo ruego, continuó cogiéndola las manos que la condesa agitaba como para defenderse de un enemigo invisible.

Mad. de Walbrun permaneció un momento inmóvil y pasó lentamente la mano por sus ojos.

—Si, es Samoncourt, continuó mirando de nuevo al castillo. ¿Cómo ha sucedido?

Un confuso recuerdo de lo que habia pasado le vino a la memoria. Al mismo tiempo advirtió que algunas personas se acercaban al carruaje, ya para ofrecer a la mano ó para ver lo que la impedía ap arse.

—¿No queréis ejercer el honor de aceptar la hospitalidad, señora condesa? preguntó Julian algo asombrado por aquel incidente, que sin embargo no

atribuía mas que a la sorpresa de una mujer despertada con sobresalto del profundo sueño que causa la fatiga y el racan.

Mad. de Walbrun desplegab los labios para rehusar; pero al ver las personas que la rodeaban y la lluvia que caía a torrentes, comprendió las interpretaciones a que daría lugar su resistencia.

Disendió al fin del coche y aceptó, no sin cierto temblor, el brazo que la ofrecía Julian.

Al ver a Mad. de Walbrun, que se acercaba lentamente apoyada en el brazo de Julian, la baronesa de Maupierre retrocedió un paso y se quedó estraniamente pálida. Una mezcla de color y dolor animó de pronto su semblante é hizo centellear sus ojos. Mad. de Walbrun que la habia mirado fieramente y casi con aire de reto, no pudo sostener la mirada de la anciana baronesa y bajó involuntariamente la cabeza.

—Abuela, dijo Julian, os traigo a la señora condesa de Walbrun, que he encontrado espuesta a ahogarse en la pradera y que se ha dignado concederme el honor de venir a desearse algunos momentos en Samoncourt. La señorita Juana de Walbrun, abuela, añadió Julian despues de algunos instantes de silencio vic do que la condesa no parecia pensar en presentar a su hija.

Mad. de Maupierre que acababa de cambiar un saludo ceremonioso con la condesa de Walbrun, hizo un gesto de sorpresa al ver el gracioso y pensativo rostro de Juana. Por un movimiento rápido é involuntario, sus ojos pasaron sucesivamente de Juana a Julian para volver a fijarse en seguida en la joven.

Dirigió a esta algunas palabras amables con voz casi silenciosa y la siguió con la vista mientras que la joven apresuraba el paso para reunirse a Mad. de Walbrun.

Estando todos muy ocupados en ponerse a cubierto y en aproximarse al fuego, nadie habia observado los juegos de fisonomía que se habamos de indicar y que, despues de todo, no habian durado mas que algunos segundos.

Un cuarto de hora despues, Marcelo, Mr. de Walbrun y otra media docena de cazadores llegaron a vista de Samoncourt. Al reconocer el castillo Mr. de Walbrun paró bruscamente su caballo.

—¿No encontrareis por aquí ninguna otra habitacion? le dijo Marcelo. Mientras Mr. de Walbrun buscaba

—No, mas bien el vuestro. —¿Juan? Me gusta mas Julian.

—A mí tambien, dijo gravemente Pierrot, mezclándose en la conversacion.

—¿Y por qué, niño? preguntó Juana riendo.

—Porque Mr. Julian me da cuartos siempre que me encuentra en el bosque, replicó Pierrot.

Esta inesperada conclusion hizo reír a los dos jóvenes.

—Pero si yo te doy tambien cuartos... dijo Juana a la que divertía la charla del niño.

—Me agrada mucho tambien, contestó Pierrot acercándose a ella.

Juana registró su bolsillo, pero, como muchas otras, olvidaba frecuentemente tomar dinero antes de salir.

—Pobre niño! no tengo nada, dijo. El alegre rostro de Pierrot se entristeció singularmente. Miró con detencion a Juana como para asegurarse de que hablaba de veras, miró a Julian y concluyó por rascarse la oreja con aire descontento.

—No hay como los parisenses para salir sin dinero, dijo Julian. Os confieso, señorita, que acabas de perder mucho en la estimacion de Pierrot. Puesto que me habeis hecho el honor de aceptarme por padrino para el niño, permitidme ser vuestro cajero.

Y registrando su bolsillo, sacó un puñado de cuartos y de piezas de cincuenta céntimos.

—¿Que tesoro! dijo Juana riendo. —Cuando saigo al campo, hago siempre mis provisiones... Tomad.

—En verdad... no me atrevo... —¡Oh! Dios mio, exclamó alegremente Julian, ¡no quiero regaláros diez cuartos. Me los devolveréis con sus intereses si lo deseáis. Tomad, mirad el rostro de Pierrot y de su hermana, y ved si tendreis valor para defraudar la esperanza que brilla en sus ojos.

Juana se echó a reír y tomó dos piezas de cincuenta céntimos, que dió a los dos niños. Pierrot, sin embargo, conservaba un aire de disgusto y echaba a la moneda de cincuenta céntimos una mirada bastante desconfiada.

—Pierrot gusta mas de las gruesas piezas, señorita, dijo Julian riendo. ¿No es verdad, buen mozo? añadió enseñando aquellas monedas al niño.

—¡Oh! si, dijo Pierrot, con esas cuerpucos el domingo, y los pequeños moneditas blancas las guardo para el domingo.

—¿Para dártelas despues? —Yo quiero mejor nuecos.

—¿Creeréis, señorita, que Pierrot me ha reconocido despues de seis meses de ausencia? dijo Julian que se entretenía en quitar diestramente a Pierrot las monedas que acababa de darle la señorita de Walbrun.

—Hemos trabajado en los bosques del señor baron, dijo la enferma; ¡los niños tenían entonces la costumbre de ver pasar de vez en cuando a Mr. Julian con su escopeta todos los dias, y durante mucho tiempo, me han preguntado cuándo volverían a ver al hermoso señor que es daban cuartos y pasteles.

—Y vestidos tambien y pañoletas, murmuró Suzette.

—Desde ahora, dijo Juana, yo me encargaré de las faldas y pañoletas.

—Y de los vestidos, señora? preguntó Pierrot, que estaba muy pensativo y no perdía de vista sus pequeños intereses. ¿Serás tú ó tu marido quien me los regalará?

—Yo no soy marido de esta señorita, Pierrot, dijo Julian riendo.

—¿Es ella ó tú, señor, el que me dará vestidos para ir el domingo a misa?

—Yo, dijo Julian, ya sabes que te lo he prometido.

La enferma quiso reprimir al pequeño pordiosero, pero Julian la impuso silencio.

—Os suplico, Teresa, que no enseñéis a los niños a disimular; harto pronto aprenderán. Además, delfen haberos recomendado el silencio y el reposo. Si os oigo hablar otra vez nos incomodaremos.

Teresa obedeció; algunos minutos despues la pequeña Suzette, que se habia acercado al lecho, volvió sobre la punta de los pies diciendo que su madre se habia dormido.

Los dos jóvenes continuaron hablando a media voz, jugando con Suzette y Pierrot.

La presencia de los dos niños era un gran socorro para ellos, lo que impedía que su conversacion tuviese el carácter de un tello á tello.

Además, su charla infantil animaba la conversacion y le daba cierta alegría y familiaridad que no hubiera podido existir sin esto, sobre todo por parte de Juana.

Algo atarido naturalmente, y heno te ese atractivo que dan la juventud, la alegría y la benévola, Julian reía

ZUCRIDOS SIN CONOCERSE, CORTE de trajes, etc., por doña Carlota Belluga. Preciados, 23, entresuelo izquierdo.—12

EL MEDICO CIRUJANO GATA Juan D. Joaquin Delmas sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, eserófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce a cuatro en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.

PETROLEO.—MAGDALENA, 28, tienda, a 2 rs. cuartillo, y de cuatro en adelante a 16 cuartos.—7

ZAPATILLAS SUIZAS. En El Cébro, Montero, núm. 24, se han recibido las mas cómodas que se conocen, y con su mucho abrigo curan los sabañones radicalmente: a 19 rs. par, y con suela a 28. También se ha recibido un gran surtido en bisutería y objetos para regalo de alta novedad.

REGALITOS. Velos (novedad) de 23 a 70 rs. Mantos de gase superior de 46 a 75. Terciopelo para abrigos a 36 y 48 en el Dos de Mayo, Magdalena, 34.—3

MEDOC RIOJANO O BURDEOS DE España (vino de la grandeza española), champagnes, Burdeos, Jerez, Málaga, licores, etc., etc. Precios arregladísimos. Carrera de San Gerónimo, 11, pasaje.—2

ALMANAQUE POPULAR DE LAS Afortunadas para 1867, por Felipe Blanco de Ibañez. Se vende al precio de 4 rs. en todas las librerías de Madrid, almacenes de papel, litografías, kioscos de la Puerta del Sol y principales cafés. Para los pedidos de provincia dirigirse al editor. Lobo, 47, principal.—9

SE ENSEÑA MÚSICA Y PIANO Por el método de Esclaba a 40 rs. mensuales en casa de la profesora y a 80 a domicilio. Calle del Baño, núm. 13, cuarto cuarto de frente.—3

ACEITE MINERAL INMEJORABLE a 16 cuartos, Tudescos, 47, y Bailesta, 28, tubos y mechas.—2

SE COMPRA PAPEL DEL ESTADO, EMPRESTITO ROMANO Y OBLIGACIONES DE LA PENINSULAR. Dirijanse a Manuel Mosácula, Victoria, 7, escritorio.—14

LA PERSONA QUE SE HUBIESE encontrado una perrita blanca, de poca lana que se salió de la casa calle del Baño, núm. 7, en la noche del 23, se servirá avisar en la portería de la misma, en la cual se le gratificará con 400 rs.—1

GRAN DEPÓSITO DE TABACOS de la Habana, por el fabricante de la acreditada marca LA FLORENA. Cajas de cristal y bronce, tabacos de lujo y vitolas comunes, todo con un 20 por 100 de rebaja en los precios corrientes, hasta fin de año. Calle de la Montera, número 19, cuarto segundo.—2

COLEGIO DE PRIMERA CLASE del Dr. Parada.—Se da toda la segunda enseñanza hasta el grado de bachiller en artes, instrucción primaria completa y clases de adorno. Tiene espaciosos dormitorios, oratorio, buenos gabinetes de física, historia natural, jardín, etc. También se admiten algunos internos con tal que no pasen de 13 años. Calle del Olivar, núm. 6, bajo y principal.—2

SE ADMITEN HUESPEDES A SIETE reales, con principio y chocolate. Calle del Barco, núm. 9 primer, bajo.—1

AMA DE CRÍA.—SE DA RAZON de una de 23 años, con leche de tres meses, Ave-Maria, 23, tercero izquierda.

UNA SEÑORA SOLA DESEA ENCONTRAR uno ó dos caballeros en clase de huéspedes. En la calle de Olivo, número 16, tienda de ultramarinos, darán razon.—1

POR LA CALLE DEL PEZ, SE PERDIERON en la tarde del 24 siete poderes otorgados a D. Pablo Sarmiento. Se agradecerá si se presentan en el cuartel de Alabarderos calle de San Nicolás, preguntando por dicho señor.—1

MOTEL DEL NORTE Y MEDIO. Comida a la española; únicas en su clase por su especialidad, asno y buen trato. Cubiertos de 8 rs. a 24; huéspedes, desde 20. Atocha, 30, bajo, junto a San Sebastian.—1

Se venderá a 10 y 20 rs. según su grandor, en la calle de San Mateo, núm. 22, bajo.—1

LA LEGITIMIDAD DE LA VUELTA ABAJO. ALMACEN DE TABACOS, Carrera de San Gerónimo, núm. 22, piso principal, esquina a las Cuatro Calles. Por traslación de local se realizan al precio de fábrica las existencias de tabacos, picado y cajetillas.—6

GRAN BAZAR DE ROPAS CONFECCIONADAS A PRECIO DE FABRICA. PRECIADOS, 21 Y 23. Acaba de recibirse un abundante y variado surtido de prendas de última novedad y elegantemente confeccionadas, que se venderán a precios muy arreglados.

ENFERMEDADES DE PECHO. JARABE DE HIPOFOSFITO DE CAL GRIMAULT Y C. FARMACEUTICOS EN PARIS. Los mas serios experimentos hacen considerar este medicamento como el mas eficaz específico contra las enfermedades tuberculosas del pulmon y un excelente remedio contra los catarros, bronquitis, resfriados tenaces, asma, etc. Con su influencia, se calma la tos, cesan los sudores nocturnos y el enfermo recobra prontamente la salud. Exijase en cada frasco a firma de Grimault y C.— Precio del frasco 46 r.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y CA

LÍNEA TRASATLÁNTICA. Salida de Cádiz los 15 y 30 de cada mes a la una de la tarde para SANTA CRUZ DE TENERIFE, PUERTO-RICO, HABANA, SISAL Y VERACRUZ, trasbordándose los pasajeros para estos dos últimos puntos en la Habana a los vapores que salen de allí el 8 y 22 de cada mes.—CADIZ A LA HABANA: primera clase, 180 pfs.; segunda clase, 120 pfs.; tercera clase, 80 pfs. Camarotes reservados de 1.ª cámara de solo dos literas: a Puerto-Rico, 170 pesos fuertes; a la Habana, 200 cada litera. El pasajero que quiera ocupar solo un camarote de dos literas, pagará un pasaje y medio solamente. Se rebaja 10 por 100 sobre los dos pasajes al que tome un billete de ida y vuelta. Los niños de menos de dos años, gratis; de dos a siete años, medio pasaje.

LÍNEA DEL MEDITERRÁNEO. Servicio provisional para el mes de octubre. Billetes directos entre Madrid, Barcelona, Málaga y Cádiz, en combinación con los ferro-carriles del Mediterráneo. Para mas informes, acídase: en Madrid, al despacho central, Alcalá, 30, y a D. Julian Moreno, Alcalá, 28. En los demás puntos los respectivos consignatarios.

Imp. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor, P. Hilarion de Zuazua

EL SEÑOR D. JUAN MORESUÍ, ha fallecido en el día 25 del corriente. El marqués de Alcañices, duque de Sesto, los sobrinos, parientes y testamentarios del finado, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistir a la conducción del cadáver el día 27 del corriente a las diez de la mañana, desde la iglesia parroquial de San José, a la sacramental de San Nicolás; en lo que recibirán favor. No se reparten esquelas. Se replica el coche. El duelo se despide en el comenterio.

PRIMER ANIVERSARIO. EL SEÑOR D. PEDRO CRISPO CABALLERO (g. s. g. h.), falleció el 27 de diciembre de 1865. Su viuda, hijas y demás parientes, suplican a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios. Todas las misas que se celebren en la iglesia de Santo Tomás y Oratorio del Olivar en igual día del presente año, se aplicarán por el eterno descanso del alma de dicho señor.

EL JARDIN, RAMILLETE SEMANAL. Se avisa al público que ya no se admite mas que doscientas suscripciones con derecho al CUADRO FOTOGRAFICO de la campaña del Pacifico. Este cuadro es propiedad y se perseguirá su reproducción.

con la señorita de Walbrun, sin dudar de la empresa que realizaba haciéndola abandonar su reserva habitual. En efecto, en aquel momento estaba Juana desconocida.

Acostumbrada a vivir en la helada atmósfera de Villarnaut, entre sus padres, a los que parecía oprimir una misteriosa tristeza, experimentaba una sensación análoga a la que siente una persona que llega al sol saliendo de una gruta húmeda y helada.

Quizá sin saberlo se resentía algo de la animación de la caza. Quizá la novedad de los objetos que la rodeaban y el huracán que bramaba en el cielo sobreexcitaban también su espíritu; pero si se hubiera atrevido, si hubiera podido leer en su corazón, hubiera visto que la presencia y conversación de Julian, juntas con la charla de los niños, eran el verdadero motivo de su desacostumbrada animación.

Lo cierto es que los dos jóvenes habían olvidado de tal modo la caza, la lluvia y el coche atascado, que quedaron sorprendidos cuando vinieron a decirles que el carruaje estaba fuera del lodazal.

Viendo que su madre no respondía al zueguero, Juana se acercó a Mad. de Walbrun. —Está bien, respondió al fin la condesa sin levantarse y sin separar las manos que ocultaban su rostro. He dormido, añadió un momento después pasando su pañuelo por los ojos y levantándose lentamente. Vamos, Juana, partamos.

—No das nada a estas buenas gentes, mamá? preguntó por lo bajo la joven. —Tienes razon, respondió la condesa, lo olvidaba.

Puso un Luis sobre la mesa, murmurando una especie de gracias, y salió con su hija. Esta encontró medio de manifestar graciosamente su reconocimiento al zueguero, a su mujer y a sus hijos, prometiéndole también a los niños volver a verles y a traerles algunos juguetes.

—Y tu también, caballero, dijo Pierrrot acercándose a Julian, ¿tu también volverás?

—¡Pardiez! si tengo que ser el padrino de tu hermanito. ¿Entendéis, Mathurin? añadió volviéndose hacia el zueguero, esta señorita y yo tendremos a nuestro hijo en la pila bautismal. ¿Os agrada, verdad?

—¡Ah! señor baron, ¡ya lo creo! —Señor baron, dijo uno de los hijos mayores de Mathurin, he encontrado vuestro caballo atado a un árbol y os lo he traído.

—Gracias, joven. A propósito, ven mañana al castillo. Tengo un impermeable del que no me sirvo, que te resguardará las espaldas mejor que tu piel de cabra. También habrá algunos sombreros para tu hermano y para tí. Adios, todos.

Salió de prisa de la choza y se reunió corriendo a las dos señoras a fin de darles la mano para montar en el coche.

—A propósito, señorita, ¿cuando será el bautizo? preguntó a Mile. de Walbrun mientras su madre se instalaba en los oquinos del coche.

—Hablaré a mi madre, contestó Juana.

—Me permitís, señorita, ir a saber la respuesta?

—Ciertamente, caballero, contestó la joven, a la que un instante de reflexión había helado de pronto su alegría. Estoy segura que a mi madre agrada....

Y se volvió hacia esta en la esperanza de que acabaría su frase con algunas palabras políticas dirigidas a Julian; pero la condesa, sumida de nuevo en sus reflexiones, no había oído nada.

—¿A dónde se debe llevar a la señora? preguntó dos ó tres veces el lacayo.

—A Villarnaut, dijo al fin la condesa con un gesto de impaciencia.

—Entonces será conveniente rogar al primer cazador que encontremos que prevenga a Mr. de Valenty para que no nos espere para la comida, observó Juana comprendiendo que su madre había olvidado la invitación de sus vecinos.

—Es verdad, respondió la condesa, no pensaba ya en ello. A Valenty, pues.

El cochero se volvió en su asiento ó hizo observar con aire compungido:

1.º Que no estaba seguro de encontrar el camino.

2.º Que Villarnaut y Valenty estaban a cuatro leguas lo menos; que la lluvia caía a torrentes y que la señora condesa y su hija se mojarían horriblemente.

3.º Que sería mejor buscar una aldea ó una granja y esperar que terminara la tempestad.

—Sea, respondió Mad. de Walbrun que parecía haber perdido la voluntad.

—Seguidme, dijo Julian que había vuelto a montar a caballo, dirigiéndose al cochero. Samoncourt está a veinte minutos de aquí, y allí encontraréis un abrigo

y algunas botellas de vino para calentarse.

El cochero y el lacayo se miraron con aire menos entristecido y pusieron sus caballos al gran trote siguiendo a Julian que galopaba delante de ellos.

De vez en cuando, el joven se acercaba al carruaje para cambiar algunas palabras con Juana que empezaba a inquietarse por la singular preocupación de su madre.

—Es efecto de la lluvia y la fatiga, dijo Julian. El huracán produce muchas veces ese fenómeno en las personas que no están acostumbradas.

—Pero vos, Mr. de Maupierre, vos debéis morir de frío.

—No, respondió alegremente. Os juro que no me he sentido jamás tan dispuesto y tan feliz como hoy.

Turbada por la mirada que el baron fijaba en ella al hablar así, Juana se recostó en el coche y Julian volvió a tomar la delantera.

A la mitad del camino de Samoncourt, encontró una docena de cazadores y señoras, a caballo ó en carruaje que se guardaban bien ó mal en una granja. Otros llegando al mismo tiempo se desconsolaban de no encontrar sitio para ellos.

Julian invitó a todo el mundo para ir a Samoncourt.

Mojados, transidos y hambrientos todos los cazadores se apresuraron a aceptar la invitación tanto mas cuanto que Samoncourt distaba dos ó tres kilómetros escasamente. En el camino encontraron otros dispersos. Dos ó tres monteros que encontraron y un criado fueron encargados de decir a todos los cazadores que el punto general de cita era Samoncourt.

La acción había precedido a la reflexión como ordinariamente sucedía a nuestro héroe; pero al cabo pensó que sería necesario prevenir al menos a su abuela de la inesperada sociedad que le llevaba.

Dijo al cochero de la señora de Walbrun que siguiera a los otros carruajes y partió a toda brida para Samoncourt.

A pesar del mal tiempo, Mad. de Maupierre bajó hasta la gratería exterior a recibir a su nieto.

—¿Cuan mojado vienes, pobre hijol esclamo. Cambia al momento de vestido.

—¡Bah! respondió Julian besándola, no os ocupéis de est.

—¿Qué hay pues?

—Hay, querida abuela, que el ciervo ha venido a dejarse matar al estanque

del molino Verde, que todos los cazadores están contrariados, fatigados y hambrientos y que van a llegar aquí dentro de algunos minutos.

Mad. de Maupierre levantó las manos al cielo con aire desesperado.

—¿Cuántos son?

—No lo sé precisamente: quince ó diez y seis.

Julian había acostumbrado a su abuela a estas sorpresas que son la desesperación de las buenas dueñas de casa. Pero regularmente se trataba de cinco ó seis jóvenes y no de una reunión de señoras y cazadores de todas edades.

—¿Qué voy a hacer? murmuró la baronesa tanto mas apurada cuanto que comprendía perfectamente los deberes de la hospitalidad.

—¿No hay en casa huevos, pollos y anades?

—No es suficiente. Y es preciso ofrecer comida a todos; no les esperan en Valenty.

—¿Crees que tengan necesidad de caminar tanto bajo este diluvio solo por buscar su comida?

—Es verdad. Entonces haré lo que pueda.

—¡Oh... pobre abuela, cuántos disgustos te causó!

—No hablemos mas de eso, interrumpió la baronesa, que no tenía valor para dejar a su nieto que se regañara a sí mismo. Ve a cambiar de vestidos, yo me encargo de todo.

—Pero abuela, no tengo frío y quiero...

—Ve a cambiar de vestidos te digo, ó no me mezclo en nada. ¡Qué hermoso está en traje de caza! murmuró siguiéndole con la vista mientras que él subía la escalera de cuatro a cuatro peldaños. ¡Ah... por qué no tengo cien mil francos de renta para satisfacer todos sus deseos!

¡Llamó a sus criados y puso a todo el mundo en campaña. El jardinero corrió a coger legumbres y frutas. Una criada declaró la guerra a los volátiles que estaban bajo su dominio. Un criado fué enviado con un charaban a la aldea más próxima. Otro galopó hasta la casa de un cazador que ordinariamente tenía provisiones de caza. En fin, Mad. de Maupierre y su vieja ama de gobierno sacaron del fondo de inmensos armarios los servicios de porcelana y de plata y la ropa de mesa que se empleaba únicamente en las grandes ocasiones.

Tanto como Mad. de Maupierre era